



Cae muro de la carretera Escénica tras paso de huracán

Resienten con 'John' afectaciones de 'Otis'

Dicen pobladores que alertaron a las autoridades de daños en vía

ROLANDO HERRERA / ENVIADO

ACAPULCO. - El huracán "Otis" que golpeó el puerto hace casi un año tiró una parte del muro de contención de la carretera Escénica que nunca fue reparado y ahora, las lluvias de "John" se llevaron un pedazo de carril que fue a dar al patio de una casa de Puerto Marqués.

Gustavo Romero, de 80 años, quien con pala en mano intenta desenterrar una de sus camionetas, dice que en el último año dieron aviso 11 veces a las autoridades del peligro que representaba ese voladero y nadie les hizo caso.

"Con 'Otis' se rompió un retén de la carretera Escénica y no lo arreglaron, entonces vinieron estas otras lluvias y empezó a caer el agua, cortó el cerro y se vino para abajo", indica.

El 25 de octubre de 2023, "Otis" entró a Acapulco como huracán categoría 5 con vientos sostenidos de 270 kilómetros por hora y debido a su fuerza destruyó parte del muro y el terraplén de la carretera que conecta la Zona Dorada de Acapulco con Diamante y el aeropuerto.

La casa de Romero está en la ladera de la vía, en el número 6 de la calle Miguel

Alemán, en donde ha vivido 25 años y donde el pasado 24 septiembre vio cómo una cascada de lodo cayó sobre su patio, destruyó una habitación y semi enterró sus autos.

"Aquí hay un pedazo de concreto de la carretera, allá hay otro, este es un pedazo de muro, allá arriba quedó colgando un pedazo de poste", describe Cristina Macedonio, nieta de Romero.

La Escénica resultó afectada por el paso de "John" que, aunque entró como categoría 3 en la Costa Chica, dejó intensas lluvias que provocaron deslaves en Acapulco.

El lunes, tras encabezar una reunión en la 12 Región Naval, la Presidenta Claudia Sheinbaum informó que había instruido al Secretario de Infraestructura Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva, a restablecer los caminos cuanto antes.

La Escénica no está interrumpida, pero tiene unos 20 deslaves y dos socavones que no están bien señalizados, pues de noche, informaron taxistas, no están iluminados.

La que sí está rota es la carretera federal Acapulco-México, a la altura del kilómetro 21, pues la crecida del Río de la Sabana colapsó el Puente Mendizábal que había sido afectado por "Otis" y en el cual el Gobierno federal invirtió 16 millones de pesos en su reparación.

A diferencia de otros desastres similares, en donde

el Ejército instala un puente desmontable, en esta ocasión han sido los habitantes quienes han improvisado unos andamios y escaleras telescópicas para cruzar la vía.

Sobre la Escénica aún hay escurrimientos, un par de mujeres improvisó lavaderos sobre una rocas y ayer aprovecharon el agua que caía y se pusieron a tallar la ropa sucia, mientras sus hijos jugaban a orillas de la carretera.

DESLAVE

El deslave de un cerro, tras el paso del huracán "John", ocasionó el cierre de la carretera Tlapa-Metlatónoc, en la región de la Montaña, en Guerrero.

A la altura de la comunidad de Petlacalancingo, toneladas de tierra y piedras cayeron sobre la vía que comunica a Metlatónoc y a los municipios de Cochoapa el Grande y Tlacoachistlahuaca, según videos en redes sociales.

CON INFORMACIÓN DE JESÚS GUERRERO



Reportan 170 escuelas con daños

JESÚS GUERRERO

CHILPANCINGO.- Tras el paso del huracán "John", 170 escuelas de todos los niveles educativos sufrieron daños, informó ayer Marcial Rodríguez, Secretario de Educación estatal.

La mayoría de las escuelas, dijo, están ubicadas en municipios de la Costa Chica, Costa Grande y en Acapulco, de acuerdo con el censo del Instituto Gue-

rrerense de Infraestructura Educativa.

"Estamos hablando de escuelas que no sufrieron daños en su estructura sino que se inundaron, la caída de techos de lámina o de una barda", detalló en entrevista.

Mientras tanto, las clases presenciales están suspendidas desde hace nueve días en las 14 mil 99 escuelas públicas y privadas de Guerrero ante la posibilidad

de que sigan las lluvias.

El Secretario de Educación estatal dijo que aún no tienen fecha para que los más de un millón de estudiantes regresen a clases en Guerrero.

"No tenemos reporte de que algún maestro de los 68 mil 720, que tenemos en el censo, haya sufrido algún daño físico, pero seguramente muchos sufrieron inundaciones en sus viviendas", refirió.



■ Una parte del muro de contención de la carretera Escénica cayó en el patio de la casa donde vive don Gustavo Romero, en Puerto Marqués.

Rolando Herrera